

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripciones

Melilla, un mes, 1'25 pts.
Provincias, trimestre, 4'50 »
Número suelto, 0'05 »
Id. atrasado, 0'50 »

ANUNCIOS
á precios convencionales

PAGO ANTICIPADO

Oficinas
IGLESIA, 2
Talleres
IGLESIA, 2

ANO V

Martes 3 de Abril de 1906

NUM. 1294

La Conferencia de Algeciras

Nube amenazadora

El telégrafo nos ha comunicado la noticia de haber llegado á un completo acuerdo los delegados de las potencias en la Conferencia internacional.

Durante los dos meses que han durado las sesiones, hánsese escrito multitud de artículos sobre su resultado probable y fantaseándose no poco, llevando unas veces el desaliento á los que confiaban en un feliz término y en tanto otras, el más halagüeño optimismo. Esos escritos solo han servido para desorientar la opinión y sembrar la discordia. Entendiéndolo así nosotros, no hemos hecho comentarios, limitándonos á insertar alguna vez, notas, acerca de los puntos que debían ser objeto de discusión, y no se hallaban consignados en el programa.

El feliz término de la Conferencia, el entusiasmo con que ha sido acogido, viene á empañarlo una noticia que desde Algeciras se nos transmite, sobre la actitud en que ahora se colocan los delegados marroquíes.

No es posible suponer que una vez de acuerdo todas las potencias, se abstengan de firmar el protocolo los representantes de Marruecos. Ellos declararon que solo aceptarían aquellos acuerdos tomados por unanimidad, y como esto ha sucedido, tendrán que inclinarse ante los hechos consumados. Caso contrario, sobrevendría un nuevo conflicto cuyas consecuencias son difíciles de prever.

La prensa extranjera cree que el acuerdo afianza la paz europea. El señor Moret, por el contrario, que tardará algún tiempo en consolidarse, por oponerse á una inteligencia internacional, esas campañas antimilitaristas y antipatrióticas que se realizan en algunos países.

España debe felicitarse de que lo hayan reconocido sus indiscutibles derechos sobre Marruecos, pero la alegría no puede ser completa: hay en el horizonte una nube precursora de temible tormenta. Esa nube es la insurrección marroquí, á la que la Conferencia no ha concedido la menor importancia, que puede frustrar algunos de sus acuerdos y llevarnos á un conflicto.

Ecos de la insurrección

Viaje.—Actividad.—Refuerzos.—Rumor.—Mme. Du Gast.

Ha llegado á Saida, procedente de Uxda, Si Brahim-Ben-Burid, administrador de la rduana de dicha ciudad.

Acompañaba á Brahim otro funcionario del Sultán.

Desde que el Pachá Ab-Es-Sadek se encuentra en la mehalla de Cherráá, las tropas han dado señales de verdadera actividad, habiendo tenido ya varios encuentros con los soldados del Roghi.

Los leales se proponen continuar persiguiendo á los Quebdanas que aun permanecen fieles al Pretendiente.

Espérase que de un momento á otro se recibirán noticias de un choque importante.

El Pachá Abd-Es-Sadech ha pedido nuevos contingentes á las tribus leales para reforzar la mehalla, conminándoles con fuertes multas si las órdenes no son obedecidas.

Ayer tarde circulaba como muy verídico el rumor de haber acampado los imperiales á cuatro kilómetros de la factoría de Mar Chica, habiendo huido los pocos indígenas y europeos que allí había.

Hoy procuraremos comprobar el rumor.

Mme. Du Gast ha llegado á Zelouam habiendosele dispensado suntuoso recibimiento.

El sueño del recluta

(BOCETO)

Duerme soldado y prolonga tú sueño dichoso; toma de nuevo posesión de tus costumbres de tiempos felices; sigue á tu hermana al humilde establo donde paca la novilla cuidada por ella, y que debe pronto suministrar alimento á tu familia. Héte aquí vuelto á tu pueblo, vigoroso obrero del campo ganarás para el sustento de tu familia

Pero... los fuegos del vivac palidecen; el horizonte se aclara; las tiendas del campamento se dibujan en el purísimo azul del cielo. Un ruido ex-

traordinario de cornetas y tambores se hace oír: ¡es el toque de diana!

Despierta soldado. ¡Adios la morada natal, las caricias de la familia, los dulces y tranquilos trabajos de la vida doméstica!

El obrero del campo se ha convertido en obrero de guerra, cuya obligación es matar ó morir.

Levántate soldado; abandona los recuerdos de tu país; para tí no hay más familia que ese regimiento que prepara las armas; prepárate á cumplir la sagrada promesa de verter tú noble sangre en defensa de la sacrosanta enseña de la patria, de esa bandera destrozada por la metralla y enrojecida por la sangre que corrió abundante en días anteriores y correrá de nuevo en el que amanece.

¡Plegue al cielo, jónen soldado, que tú primer sueño no sea el de la muerte!

José G. de Villalón.

Junta de Arbitrios

Sesión del día 26 de Marzo de 1906

Presidió el Sr. Coronel de Estado Mayor.

Concurrieron los vocales Sres. Coronel de Ingenieros, Coronel de Artillería, Jefe de Sanidad, Auditor, Botella, Lopez, Montes, Mármol, Muñoz, Capitán del Puerto, Mayor de Plaza y Coronel de Infantería.

El Sr. Coronel Gelpi manifestó que ocupaba la presidencia interina de la Junta á consecuencia de haber pasado á la reserva el Excmo. Señor General de Brigada Don Vicente Muñiz que lo era efectivo, y propuso que la Corporación dedique y haga constar en acta un cariñoso recuerdo á dicho Sr. General en testimonio del aprecio que le ha merecido y del sentimiento que le produce el verse privada de su presidencia en la cual tan relevantes dotes de acierto tiene demostradas, siendo aprobado por unanimidad.

Después manifestó que habiéndose ausentado de la Plaza el Sr. Secretario se había encargado interinamente de la Secretaría de la Junta el Vocal Sr. Lopez de la Blanca, en cuyo cargo fué confirmado por la Junta con el referido carácter de interino.

Se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Preguntas y Propositiones

El Sr. Coronel Presidente expuso que según resulta del acta que se acababa de leer se habían concedido dos meses de licencia con sueldo entero el primer mes y con medio sueldo del segundo, al profesor auxiliar D. Eduardo Delgado Sevilla, para evacuar asuntos propios y cree que la Junta debe determinar si este acuerdo modifica el de 30 de Agosto de 1902 para todos los casos, ó si solo se refiere al presente ó á los profesores solamente, puesto que se han adoptado resoluciones y emitido informes basados en dicho acuerdo, creyendo que por lo tanto adoptarse un criterio fijo, siendo tomado en consideración para discutirse en la sesión próxima.

El Sr. Coronel de Artillería propuso nueva distribución entre los señores Vocales de la Sección 2.ª de la inspección de servicios encomendados á la misma y con el fin de determinar si convendría adoptar este sistema en las demas Secciones se acordó que en la próxima sesión se discutiera y resolviera este particular.

El Sr. Mayor de Plaza propuso se arreglen los peñaños de la escalera de madera que comunica el Mantelete con la plaza y el Sr. Presidente le contestó que tratándose de un acceso á la plaza construido por el Ramo de Guerra se consultaría á la superioridad quien debía atender á su reparación.

Después manifestó el mismo señor Vocal que no se ha colocado en el urinario que existe frente al parque de Subsistencias la pantalla que en otra ocasión acordó la Junta y se convino en recordarlo al Sr. Ingeniero.

A propuesta del Sr. Montes se acordó pasar un oficio al Sr. Vicario de la Iglesia parroquial rogándole manifestase el día y hora que podrá procederse á la bendición de la parte ampliada del cementerio cuya obra ha sido ya recibida del contratista.

Después puso en conocimiento de la Junta el mismo Sr. Vocal que ha llegado á su noticia, sin que pueda responder de la veracidad del hecho, que la profesora de niñas del Polígono exige á estas sumas que fluctúan entre 1 y 2,50 pesetas que destina para hacer un obsequio á una de las Auxiliares de dicha escuela y se acordó que el Sr. Oficial de Policía

haga las oportunas averiguaciones cerca de los padres de las referidas niñas en comprobación de los hechos citados.

Orden del día

Se dió cuenta del pliego de condiciones facultativas para la construcción de una alcantarilla provisional desde el Polígono al mar, las cuales fueron aprobadas con la modificación de que se consignent cinco días para empezar la obra después de comunicado el remate y ochenta días para terminarla. Se aprobaron sin modificación las condiciones económico-legales y el presupuesto de la obra, haciéndose esta con cargo á la partida para la construcción de escuelas en el Polígono, para lo cual se solicitará la oportuna transferencia de crédito, sin que por esto se desista de la construcción de la escuela. Se suscitó discusión acerca de si podría anunciarse la subasta y ejecutar la obra antes de obtener la aprobación de dicha transferencia cuyo particular se sometió á votación, votando que no se anuncie la subasta antes de que se apruebe la transferencia referida el Sr. Coronel de Ingenieros, y que se proceda desde luego á la subasta y á la ejecución de la obra los demás Sres. Vocales, en atención á que la conceptúan de necesidad urgente.

Fuó enterada la Junta del informe emitido acerca de una carta de Don Leopoldo Cano Ferrer, modificando la proposición que hizo para encargarse del abastecimiento de aguas en el sentido de que se desmonte la bomba que hay instalada en el pozo que surte de dicho líquido y se cambie por otra que instalará el proponente dejando esta de propiedad de la Junta si el contrato se hiciera por 15 años. Después de ligera discusión, se acordó que se anuncie la subasta del referido servicio bajo la base de diez años y de que no se desmonta-

rán las actuales máquinas y bombas ni se entorpecerá su funcionamiento.

Dada cuenta de una instancia presentada por varios vecinos del barrio obrero en solicitud de que se establezcan allí determinados servicios, el Sr. Botella solicitó que el acuerdo se adopte se haga extensivo á la ampliación del barrio del Carmen que se halla así mismo indotado de todos los servicios municipales, y la Junta acordó que se pase oficio al Jefe de policía para que establezca allí vigilancia y barrido de las calles, dejando el establecer alumbrado cuando se resuelva sobre el plan general de este servicio que se tiene en proyecto.

Quedó sobre la mesa para su examen un reglamento de una sociedad exportadora y expendedora de huevos, para resolver en la próxima sesión acerca del informe emitido por la 2.ª Sección sobre el mismo.

Y se levantó la sesión.

Junta de Beneficencia

El domingo á las diez se reunió esta institución en el local de la Junta de Arbitrios á fin de hacer el balance de caja y la distribución de fondos con destino á socorros en el mes actual.

Asistieron los señores Ollero, que ocupó la presidencia, Peré, Lopez de la Blanca, Acosta, Becerra, Ferrer, Lobera y Mendiluce.

Resultó haber un remanente de 215'30 pesetas que con las 208'32 á que ascendían los ingresos líquidos, hacen un total de 423'32 pesetas disponibles para el mes de Abril.

A continuación se hizo la distribución de fondos por secciones consignándose las mismas cantidades que en Marzo.

Se acordó nombrar Presidente honorario al Excmo. Sr. General Don

Vicente Muñiz á quien se dió expresivo voto de gracias por su celo durante el tiempo que ocupó la presidencia efectiva, haciéndose constar el sentimiento de la Junta por su cese.

Por último se decidió convocar á la Junta para el miércoles á fin de proceder á la elección de Presidente y realizar activa propaganda dado que cada día son mayores las atenciones de la sociedad á causa de la crisis obrera.

Sección de Instrucción

Colegio de Nuestra

Señora de la Victoria Cuadro de honor

Geografía de España.—D. Ricardo Ojeda, D. Marco Santa Cruz, D. Rafael Morcillo, D. Jacinto Perez y Don Esteban Portilla.

Geometría.—D. José Ruiz.

Historia de España.—D. Juan Villalón.

Física.—D. Vicente Estébanez.

Fisiología é Higiene.—D. Vicente Estébanez, D. Emilio Rios y D. Enrique Rios.

Psicología y Lógica.—D. Vicente Estébanez.

Historia General de la Literatura.—D. Vicente Estébanez.

Colegio del Sagrado

Corazon de Jesús Cuadro de honor.

Sección superior.—D. José Toma.

1.ª Sección.—D. Gregorio Gallego.

2.ª Sección.—D. Manuel Barciela y D. Julián Ojeda.

3.ª Sección.—D. José L. Arroyo.

Sección de Párvulos.—Don Julio Leompart y D. Miguel Santiago.

Francés y árabe.—D. Alberto Mateo.

Clase mercantil.—D. Abdelazis Sebban y D. Arturo Martinez.

MENUDECENCIAS

En la sesión celebrada por nuestra Junta de Arbitrios, el señor Mayor de Plaza, con empeño decidido, pidió que se reparasen los peldaños carcomidos de la célebre escalera del Mantelete. ¡Magnífico! Apriete usted, D. Manuel, á ver si al fin conseguimos que la vetusta escalera tenga otro aspecto más lindo.

Al regresar del teatro al decir á un sereno: —¿Qué mala estrella es la nuestra que aun cumpliendo con exceso, á los agentes diurnos le dán magníficos ternos, y buenos impermeables, y otras cosas que reservo, y á nosotros que tocamos el pito con gran estruendo, y que estamos siempre alerta vigilando con gran celo, aguantando humildemente las inclemencias del tiempo, nadie se acuerda de darnos ni impermeables ni ternos?— Llevaba razón el pobre sereno á que me refiero: los del pito están aquí olvidados por completo.

Es cosa casi imposible habitar en esta Plaza. ¿Qué por qué? Por los moritos, que desde por la mañana hasta que se oculta el sol, piden sin cesar *mulana*.

P. Pizaro.

Almacén de I. Botebol

La mejor leche condensada marca *La Lechera*, se expende en este establecimiento.

Santiago, 6.—(Mantelete)

Los 32 sueldos de Briochard

(CUENTO)

Con las manos en los bolsillos, con su gorro arrogante levantado, con el delantal recogido sobre la cadera, Juan Tuburón, apodado Briochard en la sociedad de los aprendices de pastelero, al que tenia el honor de pertenecer, paseaba una hermosa mañana de Julio por el boulevard Voltaire.

Su amo le había dado asueto para todo el día. Además, en el momento de salir del obrador, habla hecho el recuento de sus ahorros, envueltos en un magriento pedazo de periódico y escondidos en el fondo de sus zapatos de repuesto, y se había hallado legítimo propietario da treinta y dos sueldos.

Una fortuna de treinta y dos sueldos, quince

años de edad, un día entero libre; ¿no era esto mucho más de lo necesario para que pudiera creerse dueño del mundo?

Detúvose delante de una relojería y pensó en comprarse un reloj; luego dirigió la vista á una sastrería y concibió el plan de comprarse un traje á medida; más lejos fijó su atención en una fábrica de pipas de espuma, y luego en un almacén de bicicletas.

—¡No!—dijo para sí;—todo esto es demasiado caro; y aunque les ofreciese á cuenta mis treinta y dos sueldos no serían suficientes para adquirir objetos tan preciosos.

Mas de pronto dióse un vigoroso puñetazo en la cabeza exclamando:

—¡Imbécil, idiota, estúpido, bruto, borracho de mí! ¿Y la abuela?... ¿Pues no es hoy el día de su santo? No es precisamente por esto por lo que el amo me ha dado todo el día?... ¡Y yo sin acordarme de hacerle un regalo!... treinta y dos sueldos serán para el regalo de la abuelita. ¡No faltaba más.

Briochard adoraba á su abuela. Habiendo muerto sus padres cuando todavía era muy niño, ella le recogió y le educó. Para el pobre chico lo era todo: madre, hermana, abuela, todos los cariños.

Satisfecho de la resolución que acababa de tomar, Briochard se puso en busca del regalo. ¿Qué compraría?

—¡Ah, sí! ¡No cabía duda!... ¡Flores!... ¡Había dado en el clavo!... ¡Sí, sí, flores! ¡Le gustaban tanto á la abuela!

II

Briochard decidió añadir un cumplido á la entrega del ramo:

—Abuelita: hoy es el día de tu santo, y para solemnizarlo, acabo...

Hasta aquí la cosa marchaba perfectamente, pero lo demás no salía.

Sentose en un banco y se cogió la cabeza con las manos, esperando que el recogimiento vencería las rebeldías de la inspiración.

Pero en aquel momento, sobre el mismo banco, á su espalda, oyó el llanto de un niño.

—¡Eh, tú!—le dijo, volviendo la cabeza—vete á gimotear un poco más lejos, que me causas molestia y me distraes de la labor literaria!

Por toda contestación el niño arreció en su llanto.

Era un rapazuelo de seis años, miserable, pálido, enteco, apenas cubierto con un vestido andrajoso que dejaba ver por cien rasgonos su figura escuálida.

